



Edition du "REVEIL DU NORD" Lille

Bureaux : 39, Rue Pauvree, ROUBAIX et 2, Place de l'Hotel-de-Ville, TOURCOING

OPINIONS SOCIALISTES Les Conditions de la Victoire

On a sans doute remarqué que la Fédération Socialiste du Nord ne juge pas nécessaire de donner des comités-réunions des nombreuses réunions publiques qu'elle organise sur tous les points du département. A quoi bon ? Mais il n'est pas inutile de signaler que partout, dans les campagnes comme dans les villes, la liste des 24 candidats socialistes reçoit un accueil si chaleureux que nous en éprouvons souvent une agréable surprise.

Nous pouvons ainsi mesurer le travail lent mais profond de pénétration socialiste qui s'est fait dans ces quatre dernières années, malgré les divisions faites par le parti dit communiste dans les milieux ouvriers.

Au cours de la législation qui vient de finir, le parti socialiste et son groupe parlementaire ont combattu avec vigueur la réaction qui a sévi sur tous les terrains et dans tous les domaines.

En même temps qu'il la dénonçait comme la cause de la situation internationale troublée, incertaine, pleine de périls prochains, comme la responsable de la vie chère et, surtout, de l'aggravation de la lutte entre les travailleurs et les capitalistes, le Parti socialiste prenait la défense des revendications ouvrières, du droit syndical pour tous les salariés, fonctionnaires compris, il apparaissait comme le seul parti ayant une conception claire et logique de la paix et des bases internationales solides qui la rendront inébranlable.

C'est parce qu'il a su remplir tout son devoir, dans toutes les circonstances, qu'il est apparu comme le véritable, comme le seul parti du Travail, de la Démocratie et de la Paix.

Aujourd'hui, le Parti socialiste recueille les fruits d'une action incessante, à la fois critique et positive, de quatre ans et demi. Aussi pouvons-nous sourire quand l'Entente républicaine et la Fédération républicaine déclarent dans leurs journaux, pour encourager leurs partisans, qu'elles sont également certains, l'une et l'autre, d'obtenir la majorité relative et, avec elle, le bénéfice des sièges non attribués. Elles savent bien que la plus forte moyenne sera facilement conquise par la liste socialiste. Les individus dans leurs journaux, qu'il s'agit d'anonymat qui modifieront si peu que ce soit notre succès dont personne ne doute plus.

Ils peuvent faire distribuer des bulletins « candidats du bloc des Gauches » ou des bulletins « candidats socialistes » ; ces individus seront pour leurs frais considérables d'impression. Ils sont certainement du Nord, mais ils ne connaissent pas le corps électoral de leur département. Ils apprendront à le connaître, à leurs dépens.

Les travailleurs de toutes professions, les fonctionnaires, les petits commerçants, se sentent que le Parti socialiste est leur parti, le défenseur naturel de leurs intérêts immédiats et futurs.

Les vrais démocrates sont obligés de reconnaître que le Parti Socialiste est le seul de tous qui soit arrivé à la tête de la réaction du bloc national.

Tous voteront pour lui, pour les 24 candidats qu'il présente. Ils voudront que la liste, qui va de Gustave DELORY à Charles VALENTIN, obtienne le maximum de voix et d'élus, aussi se garderont-ils bien de rayer un seul nom. Ainsi seulement le Socialisme et la Paix remporteront dans le Nord la plus belle victoire.

J. LEBAS,
Député du Nord.

La macabre boucherie d'Eastbourne

LA FEMME, QUI AVAIT ETE DEPECÉE EN MULTIPLES MORCEAUX EST IDENTIFIEE. C'EST « UNE FIANCEE » DE L'ASSASSIN

Londres, 6. — L'identité de la jeune femme dont le cadavre coupé en morceaux a été trouvé samedi, à Eastbourne, dans une maison toute proche de la mer, a été établie dans l'après-midi par le lieutenant d'inspecteur de police Keyes, sur laquelle on sait peu de choses, mais dont la destination, fut particulièrement tragique, puisque c'est au moment où elle croyait partir en voyage de nocces qu'elle fut tuée et déposée dans les conditions les plus effroyables. Elle ne fut pas même reconnue par ses proches, dont elle ne mentionne les annes criminelles.

L'individu arrêté et qui fut s'appeler Walker est, en réalité, un nommé Patrick Mahon. C'est un homme d'une quarantaine d'années, il était propriétaire d'un jeu de boules à Richmond, dans la banlieue de Londres. Il a été amené, en automobile, à Haltham où il sera aujourd'hui, à la Cour de police, accusé formellement d'assassinat.

HORRIBLE CUISINE

Un des dévotieux qui accompagnait dans sa randonnée nocturne l'inspecteur en chef chargé de perquisitionner dans la villa d'Eastbourne raconte ce qu'il a vu et entendu dans une cuisine encombrée et puante, où il avait vu l'aveugle frappé d'épouvante. Partout, en effet, sur la cheminée, sur les meubles, par terre, des débris de chair humaine et d'ossements, les uns à demi calcinés, les autres soigneusement enveloppés dans les journaux. Dans la cuisine, deux grands pots de terre à demi remplis d'eau contenant des portions du linge qu'on avait soigneusement essayé de faire bouillir. C'est dans ce dernier but sans doute que certaines parties du corps de la victime avaient été littéralement disséquées. Bref, jamais sadique n'imaginait une scène plus diabolique.

C'est ce qu'on demande, en vérité, si celui qui s'y livra pouvait être sain d'esprit. De ces débris humains, on en trouva dans les sept pièces qui composent la villa. Une malle contenait une dizaine de petits paquets de chair enveloppés dans des morceaux de papier qui portaient, écrits sans doute de la main de la victime, l'indication de ce qu'ils avaient contenu ; bas, soutiers de tennis, écharpe en mousseline, etc. Au-dessous de ces paquets se trouvaient encore bien rangés, des vêtements de femme et tous ces colifichets, tous ces menus objets personnels comme on peut en posséder une femme qui s'apprête à partir pour sa lune de miel. Mais, tout à côté, dans un coin de la malle, il y avait, détail à faire frémir, une boîte à biscuits en fer blanc dans laquelle avait été placée le cœur atrocement taillé de la défunte.

MYSTÉRIEUSE DISPARITION

La tète restait toujours introuvable, et les lesosyevs qui pratiquent des fouilles dans le jardin n'ont encore rien découvert. On croit qu'elle a été ballottée dans la chemise de la victime.

Un des dévotieux qui accompagnait dans sa randonnée nocturne l'inspecteur en chef chargé de perquisitionner dans la villa d'Eastbourne raconte ce qu'il a vu et entendu dans une cuisine encombrée et puante, où il avait vu l'aveugle frappé d'épouvante. Partout, en effet, sur la cheminée, sur les meubles, par terre, des débris de chair humaine et d'ossements, les uns à demi calcinés, les autres soigneusement enveloppés dans les journaux. Dans la cuisine, deux grands pots de terre à demi remplis d'eau contenant des portions du linge qu'on avait soigneusement essayé de faire bouillir. C'est dans ce dernier but sans doute que certaines parties du corps de la victime avaient été littéralement disséquées. Bref, jamais sadique n'imaginait une scène plus diabolique.

DEUX GAMINS PARISIENS ÉTAIENT PARTIS POUR LE POLE NORD

Paris, 6. — Deux frères jumeaux, André et Roger Germain, âgés de onze ans, fils d'un haut fonctionnaire d'une compagnie de chemin de fer en Egypte, avaient quitté, samedi dernier, Paris, où ils habitaient auprès de leur tante. Les deux enfants, qui s'étaient fait accompagner de deux bicyclettes, à l'arrière de laquelle André fit agencer un porte-bagages pour permettre à son frère de s'y asseoir. Ils emportaient également une bicyclette, à l'arrière de laquelle André fit agencer un porte-bagages pour permettre à son frère de s'y asseoir. Ils emportaient également une bicyclette, à l'arrière de laquelle André fit agencer un porte-bagages pour permettre à son frère de s'y asseoir.

Le crime était-il commis au moment où celle nouvelle venue se baignait dans le Doune.

Le crime était-il commis au moment où celle nouvelle venue se baignait dans le Doune. On se rappelle que la mort de miss Kaye remonta à environ du 23 avril. Or, l'inconnu et la femme brune font des excursions en automobile vers cette région, en partant de la villa et se rendent notamment aux courses de Plumpton et dans diverses restaurations.

Les recherches conduites, lundi matin avant que l'identité de miss Kaye ait été établie, la police avait communiqué par radio avec tous les paquebots qui sont en route pour l'Afrique du Sud. L'après-midi, les détectives ont cherché la tête de la victime, qui manque toujours, et se sont préoccupés de retrouver la femme de Patrick Mahon, qui semblait avoir disparu.

LA DATE DU CRIME

Le crime était-il commis au moment où celle nouvelle venue se baignait dans le Doune. On se rappelle que la mort de miss Kaye remonta à environ du 23 avril. Or, l'inconnu et la femme brune font des excursions en automobile vers cette région, en partant de la villa et se rendent notamment aux courses de Plumpton et dans diverses restaurations.

Le Double Décime du Bloc National

Le Réveil Illustré
Vient de paraître
avec ses Jeux d'Esprit
Amusants, instructifs, intéressants
Ses mots, ses anecdotes, ses dessins
humoristiques, ses gravures d'actualité

Le Réveil Illustré
Avec ses chroniques documentaires, ses nouvelles et ses contes

avec ses trois Romans
est le plus populaire des hebdomadaires

Le Réveil Illustré
qui paraît tous les mercredis
Est en vente partout.

16 Pages :: 30 Centimes

En MARGE des ELECTIONS

La campagne électorale bat son plein dans la région du Nord. De Chauny à Dunkerque, de Boulogne à Fourmies, les réunions se succèdent sans interruption. Dans les préaux des écoles, dans les salles de Coopération, aux cafés, du « commerce », de « l'Union », dans les centres surpeuplés, dans les baraques les plus reculées, les candidats des différents partis exposent devant les auditoires d'électeurs endimanchés les différents programmes. Remarque bien caractéristique, la campagne électorale n'est

plus que la répétition de ce qui a été dit et écrit dans les journaux, dans les tracts, dans les affiches. Les candidats se bornent à expliquer, à clarifier, à appuyer les programmes qui leur ont été attribués. C'est le rôle de la presse et du candidat. C'est le rôle de la presse et du candidat.



A gauche : Ouvriers, petits rentiers et fonctionnaires consultent les affiches. A droite : Un facteur surchargé de prospectus électoraux.

flamme pas nos placides et laborieuses populations de la région du Nord. Les communiqués des partis nous parlent bien de réunions contradictoires au cours desquelles les interpellateurs sont foudroyés, assis par l'argumentation serrée des confédérés. Mais aucun d'eux ne parle de la bataille, si on peut appeler bataille une campagne d'effusions oratoires, reste courtoise, au grand honneur du corps électoral. Elle a perdu son caractère acerbe, son acuité d'anlan. On ne peut que se féliciter.

LES AFFICHES NE FONT PAS « RECETTE »

La loi électorale, prescrit, que les affiches des différents partis en présence, doivent être apposées aux emplacements désignés dans le décret. Partout les placards spécialement installés à cet effet, se couvrent de publications multicolores. Les affiches communistes flanquant celles des partis réactionnaires. Les appels du P. S. voisinent avec ceux du Bloc National. En sortant de l'usine, du bureau, du magasin, les électeurs jettent un coup d'œil distrait, combien bien dit leur P. S. ou leur Bloc National. Pas de discussions risquant de dégénérer en disputes, sinon en pugilats. Tout est calme. Il est certain cependant, que chacun fera, le 11 Mai, son devoir de citoyen.

UNE AVALANCHE DE PAPERASSES

Dans les Préfectures, le travail d'expédition des bulletins et programmes s'achève. Dans le Nord, il a été terminé hier soir, dans l'après-midi, les dernières enveloppes étaient expédiées dès lundi. C'est par millions de kilos par chargements complets de camionnettes automobiles, que les enveloppes officielles sont parties vers leurs destinataires.

Dans le Nord, plus de 120 ouvriers et ouvrières ont travaillé pendant huit jours au pliage et à la mise en enveloppes des programmes et bulletins. En outre de la « paperasserie » officielle, nous dit-on à la direction des Postes, les P. T. T. ont dû s'employer dans une tâche ingrate et délicate, à distribuer de certaines de milliers de cartes électorales, de tracts, des différents partis, des différents groupements. Toutes les dispositions ont été prises pour qu'aucun retard ne soit apporté dans les distributions électorales et ordinaires. Au besoin, les services de distribution ont été renforcés. Plus de 100 tonnes de journaux et de tracts en

ont été distribués dans la région du Nord, depuis un mois. Aucune réclamation, des maires, des partis, des particuliers, n'est parvenue jusqu'à présent. N'est-ce pas la meilleure preuve que chacun en a mis un coup et que le service a fonctionné normalement.

HONNEUR AUX FACTEURS !

Trois heures de l'après-midi. Les facteurs, la boîte bondée de lettres, d'imprimés, pour la plupart porteurs d'un sac supplémentaire de courriers ordinaires ont été expédiées dans le Nord, depuis un mois. Aucune réclamation, des maires, des partis, des particuliers, n'est parvenue jusqu'à présent. N'est-ce pas la meilleure preuve que chacun en a mis un coup et que le service a fonctionné normalement.

Il est évident que la campagne électorale n'est plus que la répétition de ce qui a été dit et écrit dans les journaux, dans les tracts, dans les affiches. Les candidats se bornent à expliquer, à clarifier, à appuyer les programmes qui leur ont été attribués. C'est le rôle de la presse et du candidat. C'est le rôle de la presse et du candidat.

PAS DE RÉSULTATS OFFICIELS AVANT VENDREDI !

Dans son bureau disparaissant sous une montagne de paperasses, nous trouvons M. Desrousseaux, l'infatigable M. Desrousseaux, qui depuis des dizaines d'années avec le même zèle, la même compétence, préside à la « Préparation du Nord », aux opérations électorales, lundi matin vers 5 ou 6 heures. Quand les résultats officiels et contrôlés, on ne pourra être les connaître avant vendredi 12 Mai, dans le courant de la journée.

GRÈVES PARTIELLES DANS LE BASSIN DE CHARLEROI

Bruxelles, 6. — L'Agence Belge a publié la dépêche suivante de Charleroi : Dans différents charbonnages de la région de Charleroi, des grèves ont éclaté, provoquées par les récentes manifestations communistes.

EXTRAIT DES MINUTES DU GREFFE DE LA COUR D'APPEL DE DOUAI

Le nommé SEMET Prosper profession laitier, domicilié à Tourcoing, 102, rue du Floccon, a été condamné par arrêt contradictoire de la Cour d'Appel de Douai, Chambre des appels de police correctionnelle, en date du 11 avril 1924, à huit JOURS DE PRISON avec sursis à 1000 FRANCS D'AMENDE et aux dépens, sur appel d'un jugement du Tribunal correctionnel de Lille, en date du 2 Février 1924, pour falsification de bulletin de scrutin émis à 22 % environ et mise en suite de lui falsifié, émis le 10 novembre 1923.

La Cour a en outre ordonné que le présent arrêt serait par extrait en première page, inséré aux frais du condamné dans les journaux « Le Réveil du Nord » et « L'Echo du Nord », sous toutefois que le coût de chaque insertion puisse excéder la somme de deux cents francs et affiché au nombre de deux exemplaires, dont un à la porte du domicile du condamné et l'autre à la mairie avec défense pendant une durée de sept jours d'enlever les dites affiches, le tout par application des articles 1, 3, 7, loi du 1er Août 1905, 463 du code pénal, 194 Code Instruction criminelle, 1, 2 loi du 25 Mars 1891.

Les Elections au Reichstag Allemand

Communistes et Nationalistes, vainqueurs de la consultation électorale

Berlin 6. — Les résultats connus jusqu'ici n'apportent aucun changement dans la répartition des sièges. Nationalistes et Communistes ont obtenu des gains. Populistes et Socialistes sont en recul.

Voici le tableau des résultats connus :

PARTIS	Sièges obtenus en 1920	Sièges en 1924
Nationalistes	171	103
Communistes	65	104
Populistes	68	64
Ultranationalistes	66	62
Démocrates	0	28
Populistes bavarois	39	25
Ligue agricole et Union nationale libérale	0	9
Economie nationale	0	6
Allemands hanovriens	5	5
Ligue des paysans bavarois	0	1
Ligue des socialistes	0	1
Ligue des paysans et vignerons	0	1
Ligue agricole de Thuringe	0	2

LE PRÉSIDENT EBERT FERAIT APPEL AUX SOCIALISTES

Le chef du service de presse du Gouvernement Reich a reçu quelques journalistes étrangers à l'occasion des élections. Il leur a dit que la véritable surprise est le succès des communistes. Les partis gouvernementaux n'ont subi que des pertes minimes.

CE QUE DIT LA PRESSE ALLEMANDE

Le « Kölnischer Tagblatt », journal de Düsseldorf, écrit à propos des élections :

Les espérances des nationalistes allemands et des socialistes ne se sont pas réalisées. On donc se trouve, en effet, cette énorme majorité de monarchistes dont parlait Ludendorff.

Les territoires occupés ont montré particulièrement au regard de l'Allemagne que l'Allemagne est séparée de la mentalité nationaliste de l'Est des opinions politiques raisonnables des Rhénans.

Les résultats des élections allemandes enleveront, il faut l'espérer, dans une certaine mesure, à la presse française, le prestige d'être le spectre d'une poussée ultranationaliste en Allemagne : les politiciens raisonnables de la France seront convaincus maintenant que la majorité du peuple allemand est républicaine et par conséquent soutient une politique d'exécution.

La « Deutsche Tageszeitung » reconnaît que tous les espoirs des partis de droite n'ont pas été réalisés.

La seule solution est la constitution d'une grande coalition vers la droite, avant pour les nationalistes unis aux ultranationalistes.

Pour le « Tageblatt », le rétablissement de la coalition gouvernementale aiant des populistes aux socialistes est le seul moyen de sortir de la confusion.

Si les partis s'entendent pour le rétablissement de l'ancienne grande coalition, le président fera sans doute appel à M. Marx.

Retenez cette date :

Dimanche 11 Mai

vous commencerons la publication d'un nouveau feuilleton

La Belle des Belles

Le magnifique raid de Pelletier d'Oisy

« PIVOLO » APRES AVOIR TRAVERSE LES INDES EST ARRIVE A CALCUTTA

Les commencements de déseuilage jus à la chaudière et provoqués sans doute par la décomposition des adhérents des roues, se sont vu rouler beaucoup à l'arrière de la machine. Voici la grande péninsule des Indes franchie et la course terminée. Les Portugais se sont plus qu'à deux étapes derrière le Français, à Karachi. Il est vrai qu'ils avaient quitté une bonne le 2 avril vingt-deux jours exactement avant le départ de Pivolet. Saut imprévu, l'Anglais Mar Laren, parti de Londres le 24 mars, et en route à l'Inde, a été arrêté par son maître, sera donc devancé à son tour par les Portugais. Mais sait-on jamais ce que réserve « l'ours » xtravagant à laquelle nous assistons un peu ébahi.

Le lieutenant d'Oisy a répondu au correspondant du « Morning » une interview dans laquelle il a affirmé de la façon la plus nette qu'il ne rivaliserait pas avec les concurrents du vol au tour du monde. En effet, son appareil est un appareil militaire ordinaire et un vol autour du monde ne pourrait être tenté que sur un appareil spécial.

Le temps de vol actuel de Pelletier d'Oisy, depuis Paris jusqu'à Calcutta, est de 51 heures 20. On se propose de continuer son voyage sur Hanou, par Akrah et Bangkok.

Le lieutenant d'Oisy a continué ainsi ses déclarations : L'incident le plus marquant de mon voyage est produit au début de mon vol, lorsqu'entre l'Inde et l'Irak, j'ai passé trois heures sur onze dans une violente tempête de neige.

La traversée du golfe Persique a été également très pénible, à cause de la hauteur excessive. Quant à moi-même, je me suis senti malade pendant toute la traversée. Les conditions de vol ont été si dures que mon obligé de voler à plus de 1000 pieds.

Le capitaine Fournier a été fort aimable pour moi tout le long de la route. Mon mécanicien et moi-même, sommes en parfaite santé, mais un peu fatigués.

Le lieutenant d'Oisy est d'avis que l'aviation commerciale dans l'Inde est praticable, plus qu'il y ait peu de chances pour ce système d'inspiration. Une rivalité utile avec les chemins de fer.

CHERON... AU DÉPÔT

Paris, 9. — Croquant faire une opération d'urgence dans un grand café de la place du Théâtre-Français, le député de Valenciennes, M. Chéron, est parvenu à s'échapper de l'enfer dans l'établissement. Disimulés dans un réduit, ils attendaient l'heure précise d'opérer une rafle en règle.

Multitude de gens pour eux, avait fracturé le tiroir-caisse et d'autres meubles. Ils se rendirent compte que la recette de la journée et l'argent avaient été enlevés. Furieux, ils se rebattirent sur le nombre des réfugiés, et s'offrirent un souper gargantuesque. Mais ces libérations, l'un des cambrioleurs quitta le café avant l'ouverture, abandonnant son complice vaillant sur une banquette, où celui-ci fut découvert quelques heures plus tard par le colonel de l'inspecteur, réveillé par ses ronflements.

Amené devant M. Lallemand, commissaire de police Pierre Chéron, 19 ans, donna l'adresse de son domicile, Marcel Nicolas, 25 ans, rue de Bellevue, avec lequel il demeurerait, 13, rue du Tonnerre. Ce dernier, qu'il lui fut après à cette adresse, est allé rejoindre Chéron au dépôt.

GRÈVES PARTIELLES DANS LE BASSIN DE CHARLEROI

Bruxelles, 6. — L'Agence Belge a publié la dépêche suivante de Charleroi : Dans différents charbonnages de la région de Charleroi, des grèves ont éclaté, provoquées par les récentes manifestations communistes.

EXTRAIT DES MINUTES DU GREFFE DE LA COUR D'APPEL DE DOUAI

Le nommé SEMET Prosper profession laitier, domicilié à Tourcoing, 102, rue du Floccon, a été condamné par arrêt contradictoire de la Cour d'Appel de Douai, Chambre des appels de police correctionnelle, en date du 11 avril 1924, à huit JOURS DE PRISON avec sursis à 1000 FRANCS D'AMENDE et aux dépens, sur appel d'un jugement du Tribunal correctionnel de Lille, en date du 2 Février 1924, pour falsification de bulletin de scrutin émis à 22 % environ et mise en suite de lui falsifié, émis le 10 novembre 1923.

La Cour a en outre ordonné que le présent arrêt serait par extrait en première page, inséré aux frais du condamné dans les journaux « Le Réveil du Nord » et « L'Echo du Nord », sous toutefois que le coût de chaque insertion puisse excéder la somme de deux cents francs et affiché au nombre de deux exemplaires, dont un à la porte du domicile du condamné et l'autre à la mairie avec défense pendant une durée de sept jours d'enlever les dites affiches, le tout par application des articles 1, 3, 7, loi du 1er Août 1905, 463 du code pénal, 194 Code Instruction criminelle, 1, 2 loi du 25 Mars 1891.

LA SITUATION DANS LE NORD

« Situation dans le Nord » est le titre d'un questionnaire nous envoie.

« Je ne vois rien venir, nous répond Escoffier. Le département du Nord vaillant se sauver lui-même, avait demandé l'emprunt de 150 millions. On peut assumer un tout petit fragment de programme de 1924, mais pour régler une partie de ce qui est en 1923.

Le Rapport des Experts

« Situation dans le Nord » est le titre d'un questionnaire nous envoie.

« Je ne vois rien venir, nous répond Escoffier. Le département du Nord vaillant se sauver lui-même, avait demandé l'emprunt de 150 millions. On peut assumer un tout petit fragment de programme de 1924, mais pour régler une partie de ce qui est en 1923.

« En effet, le déficit avait été au 1er janvier de 200 millions, et nous pensons « tant à nous », qu'il doit dépasser 300 millions. Dans ces conditions, l'emprunt de 150 millions est nécessaire. Peut-on demander aux entrepreneurs de continuer de travailler sans être payés ? Les banquiers sont prêts à faire les traites. Quand un entrepreneur pose 100 000 francs d'obligations décennales à la Banque de France, il en retire péniblement 60 000 francs. On peut donc craindre un abandon des chantiers, les représentants du Nord devant lutter pour le statut des sinistrés soit assuré d'une stabilité sans laquelle l'achèvement de la reconstruction deviendrait à tout jamais impossible.

« Et la vision des choses ? »

« Les dossiers importants qui n'ont pas encore les contrôles des Comités de reconstruction, sont restés, c'est entendu, mais c'est bien plutôt un réajustement qu'une révision.

« La mesure en tout cas, est le moins équitable, elle ne va pas au rebours du droit comme les autres qui étaient prévues par le gouvernement sous sa forme de recours exceptionnels impliquant la pêche à la ligne.

« Escoffier de résumer toute son opinion sur cette anomalie en ces termes : Le 1919 ne soit plus sujette à modification. »



... C'est un chef d'œuvre de diplomatie, chacun peut y comprendre ce qui lui fait plaisir.